

INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE SAN ANDRÉS TUXTLA

Ingeniería En Gestión Empresarial

Desarrollo sustentable

UNIDAD 1

Ana del Carmen Torres Virgen

Actividad 1

Concepto de economía, sociedad y naturaleza

707 – B

Alumna: *Iara Santiago López*

San Andrés Tuxtla, Ver

INTRODUCCIÓN

Los servicios ambientales que nos ofrecen los ecosistemas cubren las necesidades de satisfacción de las personas. Actualmente, se tiene un severo problema con este tema, debido a la gran explosión demográfica, es decir, se visualiza que pueda ser un problema como poder seguir abasteciéndonos de dicho recurso. Además, se pretende conocer el origen y evolución del concepto de desarrollo sustentable.

El concepto de desarrollo sustentable ha evolucionado de acuerdo a su complejidad (enfoque ambiental, económico, social, político, etc.). A principios de la década de los setenta en el Primer Informe del Club de Roma, Sachs (1980) propuso la palabra eco desarrollo que buscaba sintetizar un estilo de desarrollo más igualitario y menos dependiente que hace hincapié en una mayor racionalidad socio ambiental para el manejo de los recursos y el espacio, utilizando diseños ecológicamente viables en la planificación del desarrollo económico, con aplicación de tecnologías ambientalmente adecuadas y buscando asimismo un mayor control democrático y participación popular en las decisiones sobre el ambiente físico y social de los más directamente afectados.

Posteriormente, se surge el concepto de desarrollo sustentable en el informe Brundtland y este dice a grandes rasgos que este desarrollo es un proceso sociopolítico y económico cuyo objetivo es la satisfacción de las necesidades y aspiraciones humanas cualificado por dos tipos de constricciones: ecológicas (porque existen límites en nuestra biosfera finita) y morales (porque no ha de dañarse la capacidad de las generaciones futuras de satisfacer sus propias necesidades).

1.1. Buscar información y elaborar una redacción sobre la historia y evolución del concepto desarrollo sustentable

¿Qué es el desarrollo sustentable? Las comunidades hoy en día están en la búsqueda de formas de mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Cada ciudad cuenta con necesidades diferentes así como también características únicas que permiten el crecimiento del tejido social.

Una de las maneras en la cual las grandes o pequeñas ciudades desean mejorar es por medio del desarrollo sustentable. Es importante que el crecimiento de una comunidad se pueda dar de manera equilibrada o estable para asegurar su éxito.

La palabra sostenible o sustentable es cuestionada en diferentes países ya que puede tener diferentes significados, dependiendo el entorno. A continuación te daremos a conocer un poco más sobre lo que es el desarrollo sustentable en las comunidades.

Dimensiones del desarrollo Sustentable

Tiene una dimensión social, económica y ambiental pueden englobarse en lo que podríamos describir como recursos suficientes para todos y que pretende conseguir tres objetivos principales:

Crecimiento que tome en cuenta el bienestar y necesidades de las generaciones presentes.

Un crecimiento que respete el medio ambiente.

El crecimiento justo que no sacrifique los derechos de las generaciones que vendrán.

Origen y Evolución del Concepto de Desarrollo Sustentable

Partiendo con Sachs (1980) que define el eco desarrollo como el “concepto que podemos definir como un desarrollo deseable desde el punto de vista social, viable desde el punto de vista económico y prudente desde el ecológico”.

Posteriormente, en los años ochenta, el informe Brundtland (1987) en la Comisión Mundial para el Medio Ambiente y Desarrollo, en el cual se hace hincapié a nuestro futuro común, siendo primordial examinan los problemas más críticos en torno al desarrollo y el medio ambiente, además se piensa en proporcionar propuestas de solución.

A partir de allí, se difunde el término de desarrollo sustentable, como “aquel que responde a las necesidades del presente de forma igualitaria pero sin comprometer las posibilidades de sobrevivencia y prosperidad de las generaciones futuras”.



El concepto de desarrollo sustentable está constituido por tres facetas (económicas, ecológicas y sociales). Analizando estos dos conceptos (ecodesarrollo y desarrollo sustentable), el primero busca conciliar el aumento de la producción, en cambio, el segundo expresa una preocupación por la sustentabilidad (Naredo, 1996).



(Montes, 2007: 1).

En la década de los años noventa, surge el término “servicios de ecosistemas” (Daily, 1997), se entiende como servicios de los ecosistemas a las condiciones y procesos a partir de los cuales los ecosistemas y las especies mantienen y satisfacen la vida humana.

En 1992, en Río de Janeiro, en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y Desarrollo, conocida por la Cumbre de la Tierra, se elaboran estrategias y medidas con el fin de detener y revertir la degradación ambiental. (Foladori & Tommasino, 2000). Cabe señalar, que el desarrollo sustentable es un campo de conocimiento de frontera que integra el desarrollo económico y la equidad, el ambiente y la biodiversidad, la cultura y la sociedad.

El desarrollo sustentable propone tres ejes analíticos: 1) un desarrollo que tome en cuenta la satisfacción de las necesidades de las generaciones presentes; 2) un desarrollo respetuoso del medio ambiente; y 3) un desarrollo que no sacrifique los derechos de las generaciones futuras. (Gutiérrez, 2007: 56).



La intención básica del desarrollo sustentable es crear un proceso que permita:

1. Un sistema político democrático que asegure a sus ciudadanos una participación efectiva en la toma de decisiones;
2. Un sistema económico capaz de crear excedentes y conocimiento técnico sobre una base autónoma y constante;
3. Un sistema de producción que cumpla con el imperativo de preservar el medio ambiente;
4. Un sistema tecnológico capaz de investigar constantemente nuevas soluciones;
5. Un sistema internacional que promueva modelos duraderos de comercio y fianzas;
6. Un sistema administrativo flexible y capaz de corregirse de manera autónoma. (Ramírez, et., al., 2003).

BIBLIOGRAFIA

https://www.realidadeconomica.umich.mx/index_files/origen_y_evolucion_del_concepto_de_desarrollo_sustentable_3.pdf